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文責：校長 2020 年 ２月７日（金）№３８  

活用能力が「学習の基盤となる資質・能力」と位置付け
られ、情報活用能力の育成を図るための学校のＩＣＴ環
境整備と活用が明記されています。また、政府は 2023

年度までに全ての生徒が一人一台のパソコンを使える
環境を整備し、それに伴い「全国学力・学習調査」もパ
ソコンによる出題・回答方式に移行するとしています。 

今回のＩＣＴ環境整備を契機に、各教科で情報活用能
力の育成を図っていきます。 

 

私たち３年生は、入学した三十三カ月前に、一斉にス
タートを切りました。どこに、何に向けてのスタートか、
それは受験です。 
 そして先日、学法石川高校を皮切りに、入試が始まり
ました。自信を持ち挑んだ仲間、また、不安を抱きなが
らも自分を信じながら挑んだ仲間もいたと思います。 
 私たち３年生が今、痛感していること。それは、入学
したあの日に、受験に向けてのスタートを切っていたの
だということです。 
 １、２年生の皆さんに「あと２年ある。」、「あと１年あ
る。」と考えている人はいませんか。驚く人もいるかもし
れませんが、私が今考える「受験生」とは、３年生だけ
ではなく、中学生全員です。 
そして、今私が考えていることは、もしも、三十三カ

月前にスタートを切ったあの日に、このようなことを考
えられていたのなら、入試は不安を抱き挑むものではな
く、「大丈夫」と自信をもって挑めるものになっていたか
もしれません。 
しかし、私は、入試前日のその日まで、仲間と共に切

磋琢磨し、決して怯むことなく挑みます。   
そして、堂々と学び舎から、私の目標としている道へ

と、羽ばたいていきたいです。 
 

今週、３学年の卒業式の練習が始まりました。水曜日
には、体育館で礼法や入退場の練習を行いました。３学
年の先生方の指導のもと、皆、真剣に取り組みました。
立派な卒業式にしたいという3学年の先生と生徒の思い
が伝わってきました。 

卒業式まであとひと月あまり。３年生は皆、最後まで、
悔いのない充実した中学校生活にしたいと、受験勉強や
卒業式の練習などに一所懸命取り組んでいます。 

全三十六カ月。現在０カ月。これは、
中学校へ入学してから、高校受験までの
カウントダウンです。 

                                                       
私たち３年生は、入学した三十三カ月

前に、一斉にスタートを切りました。ど
こに、何に向けてのスタートか、それは
受験です。 
 そして先日、学法石川高校を皮切り
に、入試が始まりました。自信を持ち挑
んだ仲間、また、不安を抱きながらも自
分を信じながら挑んだ仲間もいたと思
います。 
 私たち３年生が今、痛感しているこ
と。それは、入学したあの日に、受験に
向けてのスタートを切っていたのだと
いうことです。 
 １、２年生の皆さんに「あと２年あ
る。」、「あと１年ある。」と考えている人
はいませんか。驚く人もいるかもしれま
せんが、私が今考える「受験生」とは、
３年生だけではなく、中学生全員です。 
そして、今私が考えていることは、も

しも、三十三カ月前にスタートを切った
あの日に、このようなことを考えられて
いたのなら、入試は不安を抱き挑むもの
ではなく、「大丈夫」と自信をもって挑
めるものになっていたかもしれません。 

今週、本校コンピ
ュータ室に新型パソ
コンとタブレットが
導入されました。 

令和３年度から全
面実施される中学校
指導要領では、情報 
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本日から来週火曜までの５日間、園小中連携のメデ
ィアコントロールチャレンジを実施します。メディア
利用時間をコントロールする力を身に付けることが
目的です。１、２年生は来週、期末テストも実施され
ますので、ご家庭でもお声掛けをお願いします。 

今週、２年２組の体育（松岡先生）は、バスケットボ
ールの授業を行いました。 

授業の課題は、「ゴールを狙うためには、どのように攻
めればよいのか？」を、２対１のゲームを通して考え、
自分の言葉で説明できるようになることでした。 

ただ、プレーするだけでなく、班でゲームを振り返り
ながら、効果的に攻め方について話し合い、さらに、ゲ
ームでその結果を確かめる授業内容でした。 

全体発表の際には、言葉での説明に加え、ＩＣＴを活
用し、プレーヤーの動きをモニターに視覚的に表示した
ので、大変分かりやすく、理解が深まりました。 

実技を通して、体育における思考力、判断力、表現力
が身に付く授業でした。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

〇 不登校気味になったり、部活に参加しなくなったりす
る生徒には、迅速な対応が必要と感じます。とても難し
い問題であり、生徒だけでは解決できないので、家庭の
協力を得た対応が必要だと思います。 

全校朝会での表彰者紹介 

⇒ 学校全体で情報を共有し、関係機関とも連携を図り
ながら速やかに対応していきます。保護者との連絡、
相談もきめ細かく行い、家庭と連携を図りながら指導
支援をしていきます。 

〇 マチコミでの集金のお知らせはとても助かります。 
〇 部活で大会等があるときは、なるべく教育バスを出し
てほしいです。 

⇒ 大会参加が決まった段階で教育バス利用の申請を
していますが、利用できる町のバスは１台のみなので
先行予約がある場合は、保護者による送迎をお願いし
ています。 

〇 外国語教育充実のための方策、情報処理教育の推進を
検討、実施され、将来、世界を引っ張っていけるような
実力を子どもたちに養ってください。 

 

⇒ 生徒理解に努めると共に保護者の考えや願いに耳
を傾けることを原則に、学校として教職員の共通理解
のもと組織的に指導・支援していきます。 

〇 保護者の考えにその都度左右されず、学校として統一
見解を持った上で生徒指導を行ってほしいと思います。 

⇒ 外国語教育の充実については、授業や放課後の英語
教室などでのＡＬＴと町講師の活用を今後さらに充
実させていきます。情報処理教育については、今週導
入された新型ＰＣ・タブレットを各教科で活用し、情
報活用能力を高める学習活動を取り入れていきます。 

〇 習熟度別学習やＴＴによるきめ細やかな指導が昨年
度はできていましたが、今年度はできていないのがとて
も残念です。 

⇒ 教員の配置状況により実現可能な少人数指導につ
いて保護者の理解を得た上で、ＴＴや個別指導、放課
後の学習会等により、個に応じたきめ細かな指導の充
実に努めます。 

〇 担任の先生、部活動の顧問の先生方により、子どもの
話を良く聞いて下さり、生徒理解に努めて下さっている
様子が我が子から伝わってきます。今後ともよろしくお
願いいたします。 

〇 欠席、早退、遅刻等で授業が受けられなかった場合の
対応について、放課後を利用し、指導していただくよう
対策をお願いしたいです。 

⇒ 授業で用いたプリントやノートのコピー等を配付
すると共に、適宜、個別指導を行います。昼休みや放
課後等、生徒が他の学年の教師などにも気軽に質問で
きる体制や雰囲気も作っていきます。 

〇 マチコミアプリの活用を多くしてほしい。今年度にな
って、各大会の結果等が多くのせており、特に集金額の
連絡は他の親御さんからも好評です。 

⇒ 授業で理解が不十分だった場合など、生徒が気軽に
質問できる体制や雰囲気を作ります。また、現在行っ
ている放課後のスタディタイムや英語教室等での個
別指導を充実させます。 

〇 生徒会役員選挙については、立候補生徒への助言やフ
ォロー、演説を聞く際の心構えなど他の生徒に対する指
導を事前にしっかりと行ってほしい。 

⇒ 選挙の意義や投票に当たっての心構え等ついて事
前指導をこれまで以上に行います。また、立候補した
生徒にも、今後、様々な場面で承認の機会が得られる
ようにフォローも最大限に行います。 

〇 教頭先生、毎朝寒い中、生徒たちのために交通指導を
して頂き、ありがとうございます。 

〇 定員に満たないため受検ができなかった検定が何度
かありました。町の補助があるのに残念です。子どもた
ちの意欲も低下してしまうと思います。 

⇒ 次年度は小学校との合同実施により、希望者の受
検機会を確保します。また、次年度は、初回だけで
なく毎回の受検料の一部補助を行う予定です。 

〇 放課後の学習会は一時的にではなく、テスト前など定
期的に行っていただけたらと思います。家庭でも学習で
きる環境づくりに努めていきたいと思います。 

⇒ 現在行っている放課後のスタディタイムや英語教
室等を活用し、テスト前の個別指導等を充実させま
す。次年度は、朝の学習の時間を設ける予定です。
自主学習ノートを活用し、学校と家庭双方が連携し、
主体的に学習に取り組む力の育成も図ります。 

〇 学習発表会では３人で協力し、「パンダの生態」展示
やクイズ、職場体験の発表と本人の自信になったと思い
ます。ハンドベルもとても感動したと声をかけてくれる
保護者の方もいて、一人一人をきちんと見ていただけて
いることに感謝しています。生徒への愛情を感じます。 

〇 分からないまま授業が進むことがあるようなので、分
からない人たちの勉強会を増やしてほしいです。  
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１５日（土）

１６日（日）

１４日
（金）

□職員打合　□下校時間１４：３０（１・３年）
□授業参観・臨時ＰＴＡ総会・学年保護者会
□２学年海外修学旅行説明会（２年生徒参加）

□朝日チャレンジサッカー大会（～16日）SAKURAグリーンフィールド
□卓球部練習試合　棚倉町民体育館

□県南中学校インドアソフトテニス大会
　（男子）　西郷村営体育館　（女子）白河市中央体育館

１１日
（火）

□建国記念の日
□部活動なし（※期末テスト前）

１２日
（水）

□１・２年期末テスト　□下校時間１６：３０
□部活なし（※期末テスト前）　□英語補習（２年）
□茨城県立一般入試出願締め切り

１３日
（木）

□１・２年期末テスト　□卒業式練習（６校時）
□英語補習（３年）　□週番引継ぎ（３班⇒４班）
□福島県立前期選抜出願先変更（～１７日）

　来  週 の 主 な 行 事 予 定

１０日
（月）

□全校朝会・生徒発表　　□英語補習（２年）
□部活なし（※期末テスト前）
□ＰＴＡ教養委員会（１８：００）　□下校時間１６：３０


